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! ! ! !本报讯（记者杨
建国）本月 !"、!#日，
芭蕾舞剧《白毛女》品
鉴专场和马晓晖二胡
独奏音乐会先后在大
宁剧院上演。这两台
票价为 $%、"%、#% 元
的节目，将揭开这家
剧院推出的“大宁艺
术·源”公益演出系列
的大幕。剧院负责人
认为：“低票价，也要
追求高质量。”
大宁剧院是本市

首批 &% 家公益性演
出定点剧场之一。该
剧院为了做到公益演
出“低票价，高质量”，
对全年 !"场“大宁艺
术·源”公益演出精心
策划，邀请本地和海
内外艺术家参与。据
了解，针对不同观众
的爱好，这个系列分
为不同特色的四道
“大菜”：“足尖上的四
季”各以“春之风、夏
之影、秋之魅、冬之
韵”为主题，推出四台
芭蕾舞专场；以“爱音
乐”为主题的各类室内乐、民乐和独
奏会；以“阿卡贝拉纯人声合唱”为
主题的无伴奏合唱音乐会；以开展
家庭亲子活动为主旨的儿童剧。
除了以《白毛女》品鉴专场和马

晓晖独奏专场揭幕之外，《白毛女》
全剧也将在 '月与观众见面；还将
陆续推出何声奇率领的新长笛室内
乐团、上海轻音乐团，以及张慧聪和
张乐小提琴钢琴二重奏、新加坡小
提琴家李慧敏等音乐会；纯人声合
唱将引进来自台湾地区和瑞典、德
国等地 #支新颖、时尚的人声合唱
团参与，其中有获得 !%%(年奥地利
国际现代阿卡贝拉大赛流行组第一
名的公共澡堂人声合唱乐团、曾连
夺多项欧洲大奖的 )*+,-./0123爵士
美声人声合唱乐团等。

话剧界人士呼唤“环人民广场剧场群联盟”
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! ! ! !本报讯（记者 王剑虹）台北新
剧团参加上海大剧院“两岸流
芳———京昆群英会”的最后一场演
出昨晚亮相，上半场由年过八十的
上海京剧院名丑孙正阳与有台湾
京剧“小天后”之称的黄宇琳演出
传统老戏《柜中缘》，下半场则由年
过花甲的李宝春挑战一出既有超
长唱段又有繁复跌扑的《打金砖》。
近三个小时的演出让观众过足了
戏瘾。当李宝春在最后一场戏中接
连表演了一连串高难度跌扑巧技
时，现场气氛达到高潮。

昨晚李宝春的《打金砖》亮点
甚多。现在舞台上常见的《打金砖》
往往是缩略版，其中以“上天台”和
“太庙”两场戏演得最多。而昨晚的
《打金砖》却长达 4个小时，不仅故
事演绎较为完整，且不少细节与现
在常见的版本也有所不同，让一些
老观众不断发现“新大陆”。而该剧
最大的亮点有两个，一是李宝春在
舞台上演绎了一段长达 #%多句的
老版本唱段“王离了龙书案”。据李
宝春介绍，这是当年余叔岩的版

本，多年前其父李少春为了将这一
版本传承下来在家中录了音，但录
音带交给李宝春后不久就“失踪”
了，一直到几年前为李少春纪念馆
寻找资料时，李宝春才偶然发现了
这个录音带，这一“古董级”的老版
本“王离了龙书案”也才得以重见天
日。李宝春坦承，这一版本在唱腔上
并没有太多的特别之处，但有它的
功夫在里面，而作为难得一见的传

统老版本也有它的欣赏价值。昨晚
《打金砖》的另一大亮点则是年过花
甲的李宝春在“太庙”一场戏里表演
了一系列繁复的跌扑技巧。李宝春
表示，当年谭元寿 5%岁时演出过该
剧，创下了纪录，此次参加上海大剧
院这么隆重的演出，自己想要突破
一下。昨晚，在太庙一场戏里，李宝
春在一大段唱中接连使用了吊毛、
踹腿吊毛、抢背、僵尸、转体 #"%度

僵尸等一系列的高难度跌扑技巧，
简直是在“玩命”。
昨晚的第一出戏《柜中缘》也颇

多亮点，特别是年过八旬的孙正阳
欢蹦乱跳地演绎有点傻乎乎的哥哥
“淘气”更是让观众啧啧称奇，台上
的孙正阳一会儿赖地哭闹，一会儿
跳上箱子生气，灵活得一点也看不
出是一个八旬老人，以致一位小观
众煞有介事地说：“我喜欢哥哥。”

花甲李宝春 玩命“打金砖”
耄耋孙正阳“淘气”似儿郎
“两岸流芳———京昆群英会”收场演出高潮频频

! ! ! !本报讯（记者 王剑虹）台北
新剧团创排的京剧《渭南之战》&6
日晚亮相上海大剧院，这部被主演
李宝春称为“借题发挥”的大戏缘
自上世纪六十年代初由著名京剧表
演艺术家李少春与袁世海等合作创
作的一部同名大戏，只是当年的《渭
南之战》只经过一次彩排即被尘封，
文本也无处找寻，遂成为一部“传
说”中的大戏。当晚亮相的《渭南之
战》是在传统老戏《战渭南》的基础
上，融入李宝春对父亲李少春关于
该剧的只字片语的回忆以及曾亲眼
看过该剧彩排的一位老人的点滴印
象重新演绎而成的。

据介绍，由于当年李少春等

创排的《渭南之战》一直是一个
“传说”，所以这些年常到内地演
出的李宝春也经常会被问及该
剧，因此激发起他重排《渭南之
战》的想法。但多方找寻之后只得
到一个残缺的记录，其中记着当
年该剧的两段唱，一位曾亲眼看
过该剧彩排的老人家则只能回忆
起剧中李少春的几个身段动作。
当年《渭南之战》是在传统老戏

《战渭南》的基础上创作的，好在
《战渭南》的文本依然还在，李宝
春就以此为基础，加上自己当年
听父亲讲起的只字片语，重新演
绎成了现在的《渭南之战》，因而
李宝春戏称该剧是“借题发挥”。
《渭南之战》是一出三国戏，整

出戏讲的是“心理战”，并不刻意评
判忠奸。当晚的演出由福建京剧团
的田磊扮演“男一号”马超，田磊文

武兼备，表演火候把握得相当出
彩。而李宝春效仿父亲李少春当年
的做法，扮演戏份较少一些的韩
遂，把一个个性纠结、犹豫不定的
角色演绎得相当到位。
《渭南之战》讲的是一场男人

之间的斗智斗勇，长达两个半小时
的大戏并无一个女性角色出场，这
在这些年的新编戏曲作品中极为
少见。

寻觅残缺印记 排成传说大戏
新编京剧《渭南之战》展现“纯男人”争斗

! ! ! !本报讯 （记者 夏琦）" 月 4&

日，田馥甄将带着爱的新主题：7+
89 :+;1 ，在上海大舞台开唱。

田馥甄去年在长宁体操中心小
试牛刀，让喜欢田馥甄的歌迷颇为
满意。在第二张专辑《8< :=>?》发
行后，经纪公司与田馥甄商量后决
定 "月 @日在北京、"月 4&日在上
海举行田馥甄个人演唱会。等此轮
演唱会结束后，田馥甄也将变回
A?B?，回归 )CAC?，与 )1D./E、?DDE，
共同筹备 )CAC?下一张专辑。

今年升级至大舞台的全新演唱
会，田馥甄说，之所以用 7+ 89 :+;1

作为演唱会名称，是觉得这个主题
最能表达她唱歌的心情，“我想用
D+;1来传递我的音乐，唱出每个人心
中的爱。”据悉，演唱会将分别用几
种小主题传达“爱”的不同层面。

说起演唱会，田馥甄说：“我一
定会很‘感情用事”’，在现场演唱时
我会更注重情感的部分，让情感自
然流露，让来现场看我演出的歌迷，
能听到我的音乐情感，能感受我用
真情在唱歌。“

! ! ! !本报讯（记者 乐梦融）文汇出
版社《天道密码》百万奖金 4 月 &@

日在浦东八佰伴广场被最后一位参
与者“截杀”。来自杭州的周姓先生
凭才智和运气破解迷局，当场赢取
&%%万元人民币大奖。

截至去年 &4 月 &# 日上午 &%

时，天道密码在线官网启动 4%位密
码数字验证，共有 &(万人次提交，共
有 &%5'人次通过数字验证，获得终
极密码排序资料提示———天机锦囊。

! ! ! !本报讯（记者 夏琦）十年前一
部名为《此间的少年》的小说在网上
连载，书中主角名字都是金庸武侠小
说世界里响当当的人物，这本小说在
网上风靡后推出单行本，&%年内再
版 #次，销量累计超过 &4%万册。近
日，该书推出十周年纪念珍藏版。

!天道密码"
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4月再来上海开唱

田馥甄将
“感情用事”
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! ! ! !环绕人民广场一带，解放前就
是剧院荟萃之处；现如今，随着各剧
院改建的相继完工，这一带大有再
度辉煌的趋势。现代人剧社的张余
日前在推出 4%&4新光演出季剧目
之际呼吁：环人民广场剧场群应尽
早建立联盟。

剧场资源亟待利用
上世纪三四十年代，上海南京

路两侧影剧院林立，数量达到 4%余
家，被誉为“东方百老汇”。这些影剧
院中，不乏著名建筑师的设计之作，
与当时欧洲剧院风格相仿。随着城
市建设的推进，不少旧戏院被拆，淡
出观众视野。张余认为，在具有历史
沧桑感的优秀剧院建筑里，上演欧美
名剧和老上海题材的话剧，不仅名至
实归，还能让海内外游客感受到真实
存在的海派风情。

特色定位吸引观众
由于近年来剧目猛增，话剧已

成为当前戏剧演出市场上增长最快
的剧种。蜂拥的剧目和演出市场的

竞争，使得剧场纷纷考虑特色定位
的问题，以吸引更多观众。
眼下，由新光电影院改建的新光

悬疑剧场率先成为上海首家悬疑剧
场，让观众在选择时一目了然。4%%(

年 &%月至 4%&&年 &4月间，已推出
七个演出季 45台剧目。新近开门的
人民大舞台也主打话剧，正在上演由
焦晃与顾永菲主演的莎剧《安东尼与
克莉奥佩特拉》。共舞台则借助
《?GH》有了驻场演出，常年运营。

“零星发展”现状待改
不过，还有一批剧场尚在“沉睡

中”。牛庄路上的中国大戏院已停演
"年，北海路的市宫小剧场也始终
找不到复演的契机。张余认为，“剧
场群”之所以“零星发展”也是因为
各有归属，缺乏资源调动的通盘考
虑。例如，有些剧场属于黄浦区，有
些属于院团，有些属于电影集团，有
些属于文广演艺中心……因此，想
要整体提升环人民广场剧场群，迫
切需要建立一个“剧场联盟”，分享
软硬件资源。 本报记者 朱光


